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NÃO A VIOLÊNCIA

Em reunião presidida pelo deputado estadual Luiz Fernando Mainardi (PT), 
na manhã desta segunda-feira (24) e com as presenças dos prefeitos de Hulha 
Negra, Candiota, Pinheiro Machado e Piratini, ficou definido que o Cideja fará 
os projetos e o Dnit executará as obras de modificações nos trevos de acesso a 
esses municípios ao longo da BR-293.
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Trevo de Candiota na 
BR-293 vai ganhar 
lombada eletrônica

Alunos de escola pública de Bagé brilham nos 
EUA e conquistam 3º lugar em desafio da NASA

ORGULHO
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DNIT NA BR-293DNIT NA BR-293
 O representante do Departamento Nacional de  O representante do Departamento Nacional de 
Infrestrutura e Tranportes (Dnit), da unidade de Pelotas, Infrestrutura e Tranportes (Dnit), da unidade de Pelotas, 
engenheiro Henrique Coelho, que esteve na manhã engenheiro Henrique Coelho, que esteve na manhã 
desta segunda-feira (24), na reunião em Candiota, desta segunda-feira (24), na reunião em Candiota, 
que tratou das mudanças no trevos de acesso aos que tratou das mudanças no trevos de acesso aos 
municípios ao longo da BR-293, expôs uma dificuldade municípios ao longo da BR-293, expôs uma dificuldade 
financeira de manutenção do trecho de 172km, que é financeira de manutenção do trecho de 172km, que é 
de responsabilidade do Dnit Pelotas.de responsabilidade do Dnit Pelotas.

DNIT NA BR-293 2DNIT NA BR-293 2
 Segundo ele, em 2013 encerrou a concessão  Segundo ele, em 2013 encerrou a concessão 
do trecho a uma empresa privada e o trecho voltou ao do trecho a uma empresa privada e o trecho voltou ao 
comando direto do Dnit. Somente em 2015 se consguiu comando direto do Dnit. Somente em 2015 se consguiu 
licitar uma empresa para dar manutenção. Conforme o licitar uma empresa para dar manutenção. Conforme o 
engenheiro, desde então, os recursos destinados para engenheiro, desde então, os recursos destinados para 
este fim representam apenas 15% da necessidade que este fim representam apenas 15% da necessidade que 
a rodovia precisa e por isso que ela vive num estado a rodovia precisa e por isso que ela vive num estado 
de precariedade. Somente nos últimos dois meses é de precariedade. Somente nos últimos dois meses é 
que se consegiu um orçamento com 30% da necessi-que se consegiu um orçamento com 30% da necessi-
dade, mas, como visto, ainda muito aquém do que se dade, mas, como visto, ainda muito aquém do que se 
realmente precisa. Na sua avaliação, a estrada de mais realmente precisa. Na sua avaliação, a estrada de mais 
de 40 anos precisa de investimentos mais robustos, de 40 anos precisa de investimentos mais robustos, 
porque está num limite de fadiga, de acordo com ele, porque está num limite de fadiga, de acordo com ele, 
bastando analisar as fissuras que apresenta em todo bastando analisar as fissuras que apresenta em todo 
o trecho. o trecho. 

FRESAS 1FRESAS 1
 Tanto o prefeito de Pinheiro Machado , Ronaldo  Tanto o prefeito de Pinheiro Machado , Ronaldo 
Madruga, como de Hulha Negra, Renato Machado, Madruga, como de Hulha Negra, Renato Machado, 
aproveitaram a presença dos representantes do Dnit aproveitaram a presença dos representantes do Dnit 
no encontro para solicitarem autorização do órgão no encontro para solicitarem autorização do órgão 
para a utilização da chamada fresa, que é o material para a utilização da chamada fresa, que é o material 
asfáltico retirado da rodovia para uma nova camada e asfáltico retirado da rodovia para uma nova camada e 
que acaba virando uma espécie de rejeito. O material é que acaba virando uma espécie de rejeito. O material é 
utilizado pelas prefeituras em estradas e ruas de chão, utilizado pelas prefeituras em estradas e ruas de chão, 
se mostrando eficiente.se mostrando eficiente.

FRESAS 2FRESAS 2
 O engenheiro Henrique acenou com a possibi- O engenheiro Henrique acenou com a possibi-
lidade de doação, porém explicou que o órgão possui lidade de doação, porém explicou que o órgão possui 
uma regulamentação sobre o produto, que precisa ser uma regulamentação sobre o produto, que precisa ser 
seguida, inclusive não podendo doar em anos eleito-seguida, inclusive não podendo doar em anos eleito-
rais.rais.

PONTE DA DISCÓRDIA EM HULHA PONTE DA DISCÓRDIA EM HULHA 
 Na sessão ordinária da última quinta-feira (20),  Na sessão ordinária da última quinta-feira (20), 
a tribuna da Câmara de Vereadores e Vereadoras de a tribuna da Câmara de Vereadores e Vereadoras de 
Hulha Negra foi palco de ânimos mais exaltados entre Hulha Negra foi palco de ânimos mais exaltados entre 
o vereador Diego Rodrigues (PP), e a vereadora Tanira o vereador Diego Rodrigues (PP), e a vereadora Tanira 
Martins (PTB). O motivo do desentendimento surgiu Martins (PTB). O motivo do desentendimento surgiu 
quando Diego citou a revitalização da ponte sobre o quando Diego citou a revitalização da ponte sobre o 
rio Jaguarão, que fica localizada no limite entre os dois rio Jaguarão, que fica localizada no limite entre os dois 
municípios de Candiota e Hulha Negra e que também municípios de Candiota e Hulha Negra e que também 

é trajeto de muitas pessoas, inclusive dos funcionários é trajeto de muitas pessoas, inclusive dos funcionários 
da Usina  Pampa Sul. da Usina  Pampa Sul. 

PONTE DA DISCÓRDIA EM HULHA 2PONTE DA DISCÓRDIA EM HULHA 2
 Enquanto Diego citou o andamento da obra no  Enquanto Diego citou o andamento da obra no 
local e afirmou que foi um mérito seu e do vereador local e afirmou que foi um mérito seu e do vereador 
candiotense Ataídes da Silva (PT), o vereador e atual candiotense Ataídes da Silva (PT), o vereador e atual 
presidente do Legislativo Luis Gustavo Dias (PP), pediu presidente do Legislativo Luis Gustavo Dias (PP), pediu 
um aparte em sua fala e mencionou que Tanira também um aparte em sua fala e mencionou que Tanira também 
se incluía na conquista, pois também se empenhou se incluía na conquista, pois também se empenhou 
para a realização da obra do local. Na oportunidade, para a realização da obra do local. Na oportunidade, 
Diego contestou, dizendo que os primeiros passos fo-Diego contestou, dizendo que os primeiros passos fo-
ram encaminhados por ele e por Ataídes. Sem concor-ram encaminhados por ele e por Ataídes. Sem concor-
dar com a fala do colega, Tanira disse que o processo dar com a fala do colega, Tanira disse que o processo 
só aconteceu a partir de um vídeo divulgado em suas só aconteceu a partir de um vídeo divulgado em suas 
redes sociais, onde mostrava as condições do local. redes sociais, onde mostrava as condições do local. 
Diego rebateu dizendo que um vídeo era muito pouco Diego rebateu dizendo que um vídeo era muito pouco 
e feito, segundo ele, quando já estava tudo acertado.e feito, segundo ele, quando já estava tudo acertado.

PONTE DA DISCÓRDIA EM HULHA 3PONTE DA DISCÓRDIA EM HULHA 3
 Ao finalizar, Tanira informou que a reforma está  Ao finalizar, Tanira informou que a reforma está 
acontecendo por conta das prefeituras de Candiota e acontecendo por conta das prefeituras de Candiota e 
Hulha e da empresa Engie, enfatizando que “roubar Hulha e da empresa Engie, enfatizando que “roubar 
os louros e afirmar que realizou os trabalhos é fácil os louros e afirmar que realizou os trabalhos é fácil 
demais”. Após mais ataques e contra-ataques, os demais”. Após mais ataques e contra-ataques, os 
ânimos seguiram alterados, com presidente pedindo ânimos seguiram alterados, com presidente pedindo 
para que a transmissão ao vivo fosse interrompida e para que a transmissão ao vivo fosse interrompida e 
os microfones desligados. Neste momento, o vereador os microfones desligados. Neste momento, o vereador 
Diego retornou ao seu lugar e continuou a discussão Diego retornou ao seu lugar e continuou a discussão 
com Tanira sobre o assunto, momento que  a sessão com Tanira sobre o assunto, momento que  a sessão 
foi finalizada.. foi finalizada.. 

EMENDA PARA CANDIOTAEMENDA PARA CANDIOTA
 Na última quinta-feira (20), o vereador licencia- Na última quinta-feira (20), o vereador licencia-
do e atuaL secretário de Cultura, Esporte e Juventude, do e atuaL secretário de Cultura, Esporte e Juventude, 
Diego Lima, entregou ao secretário de Saúde Fabrício Diego Lima, entregou ao secretário de Saúde Fabrício 
Moraes, uma emenda enviada pelo deputado estadual Moraes, uma emenda enviada pelo deputado estadual 
e presidente da Assembleia Legislativa, Vilmar Zanchin e presidente da Assembleia Legislativa, Vilmar Zanchin 
(MDB), no valor de R$ 50 mil. O recurso que já está (MDB), no valor de R$ 50 mil. O recurso que já está 
na conta da Prefeitura, foi destinado para a Saúde do na conta da Prefeitura, foi destinado para a Saúde do 
município. Em publicação em suas redes sociais, Diego município. Em publicação em suas redes sociais, Diego 
informa que Fabrício fará bom uso do valor conquistado. informa que Fabrício fará bom uso do valor conquistado. 

FEIRA DE OPORTUNIDADES EM HULHA FEIRA DE OPORTUNIDADES EM HULHA 
No próximo dia 13, acontece a 3ª Feira de Oportunida-No próximo dia 13, acontece a 3ª Feira de Oportunida-
des no ginásio municipal de Hulha Negra, a partir das des no ginásio municipal de Hulha Negra, a partir das 
14h. O evento contará com música, apresentações, 14h. O evento contará com música, apresentações, 
sorteio de brindes, distribuição de algodão doce e sorteio de brindes, distribuição de algodão doce e 
brinquedos para as crianças, entre outras ativida-brinquedos para as crianças, entre outras ativida-
des. A Feira conta com espaços para a gastronomia, des. A Feira conta com espaços para a gastronomia, 
agroindústrias, artesanato e comércio em geral. O agroindústrias, artesanato e comércio em geral. O 
evento é uma promoção da Câmara de Vereadores evento é uma promoção da Câmara de Vereadores 
e Vereadoras.e Vereadoras.

CPM JERÔNIMOCPM JERÔNIMO
 No último dia 14, o Círculo de Pais e Mestres  No último dia 14, o Círculo de Pais e Mestres 
(CPM) da escola Jerônimo Mércio da Silveira, em (CPM) da escola Jerônimo Mércio da Silveira, em 
Candiota, realizou, juntamente com a direção do edu-Candiota, realizou, juntamente com a direção do edu-
candário, uma reunião para tratar sobre a segurança candário, uma reunião para tratar sobre a segurança 
na escola e para apresentar o novo e atual grupo que na escola e para apresentar o novo e atual grupo que 
foi eleito neste ano. A presidente do CPM, Rafaela foi eleito neste ano. A presidente do CPM, Rafaela 
Ortiz, falou sobre as ações que estão sendo realizadas Ortiz, falou sobre as ações que estão sendo realizadas 

EDITORIAL

Combater as fakes news 
é um desafio de nosso tempo

Temos um desafio gigantesco, todos nós: com-
batermos as fakes news. Na tradução literal do inglês, 
as notícias falsas. 

Mas já  repararam a d i f icu ldade que 
é isso? As vezes parece como enxugar gelo. 
As fakes news sempre existiram, desde os tempos 
das cavernas. Antes eram conhecidas como boatos. 
Há até uma figura de linguagem antiga para tratar a 
dificuldade em combater esse tipo de prática: jogue 
as penas de um travesseiro ao vento do alto de um 
penhasco e depois tente juntá-las. Impossível, não?

Hoje em dia ela são uma indústria. Com plane-
jamento, articulação e financiamento. As fakes news 
são pura perversidade, engendradas nas profundezas 
dos esgotos, que possuem impulsionamento por robôs 
nas redes sociais, atingindo milhares de pessoas ao 

mesmo tempo, que deseducadas ou simplesmente por 
serem simpáticas de uma determinada ideia, aceitam a 
inverdade, a falsidade e a reproduzem imediatamente, 
sem nenhum pudor ou cuidado, com a velocidade da 
luz. Será que você não está sendo uma dessas pes-

soas? Pensa nisso!
Tenha cuidado ao reproduzir qualquer informa-

ção. Faça pesquisas simples na internet, veja qual é a 
fonte (origem), pergunte para mais pessoas se aquilo 

é de fato verdadeiro. Duvide mais. 
O caso da violência nas escolas é um exemplo 

da perversidade deste tipo de coisa. Pais, mães, estu-
dantes, enfim, o Brasil todo preocupado e assustado 
com a possibilidade de novos ataques nos estabele-
cimentos de ensino, e as notícias sem pé nem cabeça 
causando estragos, amedrontando a todos. Nem na 
pandemia, com milhares de pessoas morrendo, esta 
máquina parou, pelo contrário, se multiplicou, inclusive 
incentivando que as pessoas não se vacinassem. 

É necessário e urgente, que façamos uma refle-
xão sober aquilo que estou consumindo de informação. 
Quem está aliamentando esta rede de mentiras e en-
ganações, que destroçam vidas, reputações, atrasam 
avanços importantes e nos fazem reféns de situações 
absolutamente inexiste, com a teoria de que a terra 
não seja esférica e sim plana.

Vamos lá, um mundo com menos fakes news é 
sem dúvida algo muito melhor.

"

Tenha cuidado ao reproduzir 
qualquer informação. 

Faça pesquisas simples na 
internet, veja qual é a fonte (origem), 

pergunte para mais 
pessoas se aquilo é de fato 

verdadeiro. Duvide mais. 

"

para a colocação de videomonitoramento na escola, para a colocação de videomonitoramento na escola, 
para prevenir possíveis atos de vandalismo e dar mais para prevenir possíveis atos de vandalismo e dar mais 
segurança aos alunos. segurança aos alunos. 

CPM JERÔNIMO 2CPM JERÔNIMO 2
 Na oportunidade, algumas medidas de segu- Na oportunidade, algumas medidas de segu-
rança foram citadas na reunião, reforçando a impor-rança foram citadas na reunião, reforçando a impor-
tância do acompanhamento dos pais na questão do tância do acompanhamento dos pais na questão do 
material escolar de seus filhos. Em relação a instalação material escolar de seus filhos. Em relação a instalação 
das câmeras, ficou acordado que uma campanha de das câmeras, ficou acordado que uma campanha de 
PIX Solidário será lançada nas redes sociais, e ainda PIX Solidário será lançada nas redes sociais, e ainda 
não foi divulgada por motivo do novo grupo estar não foi divulgada por motivo do novo grupo estar 
passando pelo processo de transição de uma direção passando pelo processo de transição de uma direção 
para o outra. O projeto inicial inclui 16 câmeras, com para o outra. O projeto inicial inclui 16 câmeras, com 
direcionamento ao entorno, pátio, quadra e corredores. direcionamento ao entorno, pátio, quadra e corredores. 

CPM JERÔNIMO 3CPM JERÔNIMO 3
 O atual CPM é liderado pela presidente Rafa- O atual CPM é liderado pela presidente Rafa-
ela Ortiz, pelo vice-presidente Jorge Moisés Almeida, ela Ortiz, pelo vice-presidente Jorge Moisés Almeida, 
pelas secretárias Claudia Munhoz e Lidiane Gregorio. pelas secretárias Claudia Munhoz e Lidiane Gregorio. 
A tesouraria está a cargo de Márcio Teixeira e Neusa A tesouraria está a cargo de Márcio Teixeira e Neusa 
Ritta Caldeira. O Conselho Fiscal é composto por Fer-Ritta Caldeira. O Conselho Fiscal é composto por Fer-
nanda Girotto, Luana Vais, Luziane Munhoz, Cristiane nanda Girotto, Luana Vais, Luziane Munhoz, Cristiane 
Viegas, Maria Ticiane Paz e Mandi Daia Bustamante.Viegas, Maria Ticiane Paz e Mandi Daia Bustamante.

DENGUE NO RSDENGUE NO RS
 O Rio Grande do Sul já registrou 11 óbitos por  O Rio Grande do Sul já registrou 11 óbitos por 
dengue em 2023. Desses, oito foram de pessoas com dengue em 2023. Desses, oito foram de pessoas com 
mais de 60 anos. A proporção entre os idosos também mais de 60 anos. A proporção entre os idosos também 
foi verificada no ano passado. Entre as 66 mortes pela foi verificada no ano passado. Entre as 66 mortes pela 
doença ocorridas em 2022, 79% foram nessa faixa doença ocorridas em 2022, 79% foram nessa faixa 
etária. O fato faz a Secretaria da Saúde (SES) reforçar etária. O fato faz a Secretaria da Saúde (SES) reforçar 
o alerta de prevenção a essa população. A enfermeira o alerta de prevenção a essa população. A enfermeira 
responsável pelo Programa de Arboviroses (doenças responsável pelo Programa de Arboviroses (doenças 
transmitidas pelo mosquito Aedes aegypti) no Centro transmitidas pelo mosquito Aedes aegypti) no Centro 
Estadual de Vigilância em Saúde, Catia Favreto, expli-Estadual de Vigilância em Saúde, Catia Favreto, expli-
ca que os idosos estão mais sujeitos à hospitalização ca que os idosos estão mais sujeitos à hospitalização 
e ao desenvolvimento de formas graves da doença. e ao desenvolvimento de formas graves da doença. 
“Esses indivíduos são mais vulneráveis às complica-“Esses indivíduos são mais vulneráveis às complica-
ções decorrentes de dengue, entre outros aspectos, ções decorrentes de dengue, entre outros aspectos, 
por possuírem sistema imunológico menos eficiente por possuírem sistema imunológico menos eficiente 
e a possível existência de outras doenças crônicas e a possível existência de outras doenças crônicas 
associadas, além do fato de se desidratarem com associadas, além do fato de se desidratarem com 
mais facilidade”, afirma. “Por isso, a avaliação clínica mais facilidade”, afirma. “Por isso, a avaliação clínica 
deve ser criteriosa, a fim de evitar complicações pela deve ser criteriosa, a fim de evitar complicações pela 
demora na identificação e no tratamento da infecção demora na identificação e no tratamento da infecção 
grave por dengue, quando presente.”grave por dengue, quando presente.”

VALORES DE ASSINATURA: VALORES DE ASSINATURA: 
Mensal: Mensal: R$ 35 (Fidelidade 12 meses - R$ 30)R$ 35 (Fidelidade 12 meses - R$ 30)

Trimestral: Trimestral: R$ 81 (ou em 2x de R$ 40,50)R$ 81 (ou em 2x de R$ 40,50)
Semestral: Semestral: R$ 137 (ou em 2x de R$ 68,50)R$ 137 (ou em 2x de R$ 68,50)

Anual:Anual: R$ 242 (ou em 3x de R$ 81) R$ 242 (ou em 3x de R$ 81)
Bianual:Bianual: R$ 429 (ou em 4x de R$ 143) R$ 429 (ou em 4x de R$ 143)
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Coordenador: Guilherme Barão (vereador do PDT de Candiota)
Vice-coordenador: Dalvir Zorzi (vereador do PT de Hulha Negra)
1º Secretário: Renato Souza (vereador do MDB de Acegua)
2ª Secretária: Hulda Alves (vereadora do MDB de Candiota)
1º Tesoureiro: Getúlio Porto (Vereador do PDT de Hulha Negra)
2ª Tesoureira: Laura Ratto (vereadora do MDB de Pinheiro Machado)
Conselheiros: José Auri do Carmos (vereador do PT de Piratini), Viviane Albuquerque (vereadora do 
PP de Pedras Altas) e Edinaldo Azevedo (vereador do PT de Herval).

Divulgação TP

Lá vai aquela guriazinha, estrada a fora, montada no seu 
petiço. Dentro de um saco de arroz, leva seus materiais escolares: 
caderno, lápis e borracha. Seu destino: a escola. 

Sai da casa antes de clarear o dia. Vai atalhando campos, 
cruzando matos e picadas; atravessando sangas e arroios; per-
correndo corredores e estradas, até chegar ao coleginho. Ali se 
assenta sempre nas primeiras classes e ouve atenta a cada lição 
da professora, a qual respeita e admira muito. 

Terminada a aula, retorna contente pras casa, a trotezido no 
mas, ora assobiando, ora cantarolando uma canção pela estrada. 

E assim a guriazinha completou com muito esforço e de-
dicação o primário. Depois foi morar na cidade, onde concluiu o 
cientifico e forma-senomagistério. 

Com o diploma na mão, agora és aprovada em concurso 
público para exercer a função de professora de séries iniciais, 
justamente naquela escolinha em que estudou quando criança. 
“O bom filho à casa retorna”, já dizia o velho ditado. 

E lá vai a professorinha,agora de Kombi escolar, até o 
coleginho de campanha. Além do conhecimento, traz consigo 
também ideias e projetos para implantar com seus novos alunos, 
os quais trata com muito amor e carinho, como se eles fossem 
seus próprios filhos. 

Oh! Professorinha, o que seria das nossas crianças do 
interior,se não fosses tu? 

Teu empenho e dedicação em ensinar são imensuráveis 
e inestimáveis. 

Eis que os teus olhos brilham quando olhas para os teus 
alunos, como eles fossem estrelas a refletir sua luz em tuas retinas. 
Estrelas queum dia, quem sabe, poderão brilhar assim como tu. 

És, com certeza, um agente de transformação, pois trans-
mites o conhecimento, que é o único bem capaz de modificar 
uma sociedade. 

Avente,professorinha, prosseguedesenvolvendo o teu 
magnífico trabalho, tão importante e necessário em nossos dias, 
que é formar novos cidadãos. 

Professorinha de campanhaProfessorinha de campanha
* Cássio G. Lopes

Escritor e Historiador

Reeleito, coordenador do 
Fórum das Águas acredita 
que novo governo federal 

aportará recursos na região

DESENVOLVIMENTO REGIONAL

O Fórum de Desenvolvi-
mento Regional, Manejo 
das Águas e Combate às 

Estiagens, o Fórum das Águas, re-
alizou na última quarta-feira (19), 
a sua assembleia para a escolha da 
nova coordenação do organismo de 
representação regional.

Na oportunidade, em en-
contro realizado na Câmara can-
diotense, o vereador de Candiota, 
Guilherme Barão (PDT), que já 
estava na coordenação, foi recon-
duzido por mais dois anos de ges-
tão, assim como todos os demais 
membros (veja no quadro).

RETOMADA – O coordenador 
reeleito disse ao TP, que a principal 
meta deste próximo mandato é a 
retomada do diálogo com as enti-
dades da região, como sindicatos e 
cooperativas, entre outras, no sen-
tido de agregar força ao trabalho. 
Guilherme evidenciou nos últimos 
seis anos de governo federal que 

não se conseguiu avançar, pois 
até se tinha programas, porém não 
havia recursos disponíveis nos mi-
nistérios. “Esperamos que agora, 
com o PT novamente no comando, 
que tem um olhar voltado para o 
social, possamos voltar a ter esses 
recursos para que possamos aces-
sar, via nossa articulação política 
do Cideja e do Fórum, no sentido 
de fomentar o desenvolvimento 
regional”, assinalou.

Nos próximos dias 2, 3 e 4 
de maio, o Fórum estará em Bra-
sília, segundo Guilherme, onde a 
principal pauta será no Ministério 
de Minas e Energia, que é uma 
solução para Usina de Candiota 
(Fase C), que tem seus contratos de 
fornecimento de energia vencendo 
em 31 de dezembro de 2024. “Essa 
é nossa prioridade de momento”, 
assinalou Guilherme. 

SOBRE O FÓRUM - Criado em 
2007, o Fórum das Águas é que 

deu origem em 2009, ao Consórcio 
Público Intermunicipal de Desen-
volvimento Econômico, Social 
e Ambiental dos Municípios da 
Bacia do Rio Jaguarão (Cideja). Na 
ocasião, o Fórum havia conseguido 
junto ao governo federal, via Insti-
tuto Nacional de Colonização e re-
forma Agrária (Incra), no segundo 
mandado do presidente Lula (2007-
2010), uma das maiores patrulhas 
mecanizadas públicas do Brasil, 
sendo que para haver o repasse 
dos maquinários era necessário a 
criação de um consórcio entre as 
prefeituras envolvidas.

O Fórum é considerado 
o braço político do Cideja, por-
que é formado pelas câmaras de 
vereadores e vereadoras dos sete 
municípios participantes (Aceguá, 
Hulha Negra, Candiota, Pedras 
Altas, Herval, Pinheiro Machado 
e Piratini), além de entidades da 
sociedade civil organizada desses 
municípios.

Assembleia ocorreu na última semana na Câmara de Candiota 

Agricultura Sustentável Agricultura Sustentável 
também é um meio!também é um meio!

Nelson Kadel Jr.

SUSTENTABILIDADE

Candiota é uma cidade que tem 
na agricultura uma de suas principais 
fontes de renda. Contudo, a agricultura 
também pode ser também um fator 
de degradação ambiental.A busca por 
práticas agrícolas sustentáveis é funda-
mental para minimizar esses possíveis 
impactos e garantir a preservação do 
meio ambiente, além de assegurar a 
qualidade e a produtividade das lavou-
ras.

Entre as práticas agrícolas 
sustentáveis estão a agricultura 
de conservação, que utiliza téc-
nicas como a rotação de culturas e o plantio direto, e a agro-
floresta, que combina a produção agrícola com a conservação 
de árvores nativas. A agricultura orgânica e a produção de 
alimentos locais também são opções sustentáveis. 

Na região de Candiota, a soja, a oliveira e a uva são 
algumas das culturas de destaque. A adoção de práticas sus-
tentáveis na produção desses alimentos é fundamental para 
garantir a saúde do solo e da água, bem como a manutenção 
da biodiversidade local.

Além disso, a agricultura sustentável tem se mostrado 
uma ótima alternativa para a região, frente ao cenário futuro 
de transição energética. A região de Candiota, que é conhe-
cida pelas suas minas de carvão, tem buscado reduzir a sua 
dependência desse combustível fóssil e aumentar a utilização 
de fontes de energia limpa e renovável, como a solar e a eóli-
ca. Nesse sentido, a agricultura sustentável surge como uma 
opção promissora para toda região, que pode aproveitar a sua 
rica tradição agrícola para impulsionar uma economia mais 
limpa e sustentável. Com isso, se posicionar como referência 
em soluções sustentáveis, construindo um futuro mais justo e 
equilibrado.

COORDENAÇÃO PARA O BIÊNIO 2023/2024

R$ 10 (kg)
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Cideja vai fazer os projetos e Dnit 
executará as obras para mudar 

trevos ao longo da BR-293

PARA SALVAR VIDAS

Por iniciativa do de-
putado estadual Luiz 
Fernando Mainardi 

(PT), que foi demandado pe-
los vereadores do seu partido 
na região, foi retomado o 
debate antigo para mudan-
ças nos trevos ao longo da 
BR-293 e que dão acessos 
às sedes dos municípios de 
Piratini, Pinheiro Machado, 
Candiota e Hulha Negra.

Mainardi esteve reu-
nido recentemente com o 
superintendente no RS do 
Departamento Nacional de 
Infraestrutura e Transportes 
(Dnit), Hiratan Pinheiro da 
Silva, bem como, com os 
vereadores da região para 
debater o tema. Infelizmente 

em meio às negociações para 
uma reunião conjunta com 
os prefeitos dos quatro mu-
nicípios, uma nova tragédia 
foi registrada, com a morte 
de um casal bageense no 
trevo de Candiota na noite 
do último dia 17. 

REUNIÃO - O grave aci-
dente reforçou ainda mais 
a urgência do tema, sendo 
que no fim da manhã desta 
segunda-feira (24), como 
estava previsto, foi realizado 
um encontro na Câmara de 
Candiota, a poucos metros 
da BR-293. Presidida pes-
soalmente pelo deputado, 
o debate teve a presença de 
representantes do Dnit de 

Pelotas (responsáveis pela 
gestão dos 172km da BR-
293), dos prefeitos Renato 
Machado (Hulha Negra), 
Ronaldo Madruga (Pinheiro 
Machado), Márcio Porto 
(Piratini) e Luiz Carlos Fo-
lador (Candiota), além de 
lideranças e vereadores dos 
municípios interessados. 
“Esta é uma pauta que une 
os quatro municípios e não 
é um tema novo, pois há 
muito que se fala em ações 
para equacionar esses locais, 
que são palcos de graves 
acidentes. Fui demandado e 
estamos aqui para encami-
nharmos soluções”, propôs 
Mainardi.

O deputado destacou 

Encontro aconteceu no fim da manhã desta segunda-feira (24), na Câmara de Candiota

J.André TP

Deputado Mainardi, prefeitos, vereadores e Dnit debateram mudanças nos trevos de acesso a 
Hulha Negra, Candiota, Pinheiro Machado e Piratini na manhã desta segunda (24)

ainda que esteve recente-
mente com o ministro dos 
Transportes, Renan Filho, 
em Uruguaiana, quando ele 
anunciou recursos na or-
dem de R$ 6,5 milhões para 
obras de infraestrutura em 
estradas gaúchas, reforçando 
sua conversa com o superin-
tendente local do Dnit. “Na 
conversa com Hiratan, que 
é muito resolutivo, ele me 
relatou a dificuldade de se 
fazer os projetos para mudar 
os trevos, mas garantiu que 
há recursos no Dnit para as 
obras”, assinalou. 

PROJETOS - Neste sentido 
que foi proposto e aceito 
por todos os prefeitos, que 
os projetos sejam feitos pelo 
Consórcio Público Inter-
municipal de Desenvolvi-
mento Econômico, Social e 
Ambiental dos Municípios 
da Bacia do Rio Jaguarão 
(Cideja), que é composto 
pelos quatro municípios di-
retamente interessados, além 
de Aceguá, Pedras Altas e 
Herval. 

O prefeito Folador, 
que preside o Cideja, afir-
mou que esta é uma boa 
saída, já que o consórcio 
possui a estrutura para licitar 
a confecção dos projetos de 
adequações dos trevos, que 
serão pagos pelos municípios 
beneficiados e depois doados 
ao Dnit, que então fará a li-
citação das obras. A partir da 
garantia dos recursos para as 
obras e dos projetos prontos, 
se acredita num prazo de 

seis meses para o início das 
modificações. “Esse é um 
importante encaminhamento 
para evitarmos mais aciden-
tes graves. Veja a obra no 
trevo de Dom Pedrito, pela 
mesma BR, que desde então 
não produziu mais essas 
notícias ruins. Agradecemos 
ao deputado Mainardi pela 
iniciativa e de se somar a esta 
luta antiga”, afirmou.

O prefeito Ronaldo 
Madruga reforçou as hor-
ríveis estatísticas de vidas 
perdidas nesses trevos, di-
zendo que ainda se agravou 
com o fechamento do posto 
da Polícia Rodoviária Fe-
deral (PRF), em Pinheiro 
Machado. Ainda, o prefeito 
lembrou do manifesto feito 
no ano passado, sendo que o 
município enviou pedidos de 
providências. “Nunca houve 
resposta do governo federal, 
mas agora com uma nova 
administração talvez haja 
mudanças e somos parceiros 
para ajudar a bancar os pro-
jetos”, atestou.

O prefeito Renato 
Machado classificou a pau-
ta como muito importante, 
lembrando que ainda em 
2009, ele propôs formas de se 
reduzir a velocidade no trevo 
de Hulha Negra. “O Cideja é 
fundamental para viabilizar 
esse projeto”, disse.

Para o prefeito Már-
cio Porto, era necessária tam-
bém a colocação de redutores 
de velocidade e da mesma 
forma dizendo que Piratini 
é parceiro para a confecção 
dos projetos.

RÓTULAS FECHADAS - O 
engenheiro do Dnit de Pe-

lotas, Henrique Coelho, e 
que é o responsável técnico 
pelo trecho da BR-293 onde 
estão localizados os trevos 
em questão, afirmou durante 
o encontro, que desde 2015, 
quando é consultado sobre 
esta situação, que tem escrito 
nos relatórios que a solução 
para esses locais é o fecha-
mento da via central (rótu-
las), obrigando o contorno. 
Porém, ele lamentou que não 
havia recursos para este tipo 
de intervenção, que custa em 
média R$ 4 milhões cada. 
“Estamos à disposição e com 
disposição para fazer as mu-
danças nesses trevos”, disse, 
lembrando que apesar do 
Dnit ser um órgão técnico, 
era interessante essa partici-
pação para ouvir a demanda 
política também.

Por fim, foi comen-
tado que é importante a 
garantia desses recursos 
junto ao Dnit e que essa 
verba esteja direcionada 
(carimbada) para os trevos 
da região. Nesse sentido, 
Mainardi afirmou que ain-
da esta semana deve se 
reunir novamente com o 
superintendente regional 
do Dnit para relatar os en-
caminhamentos da reunião 
em Candiota e no sentido de 
garantir os recursos. 

O deputado ainda 
pediu que o Dnit faça estu-
dos para implantar terceiras 
faixas em alguns trechos 
entre Bagé e Pelotas, bem 
como, aponte também so-
luções para os trevos secun-
dários de Pinheiro Machado 
e de acesso ao frigorífico 
Marfrig Pampeano, em Hu-
lha Negra.  
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O ginásio municipal está passando por reparos para receber o retorno Citadino 

Após três anos sem realização, em função da pandemia, a competição, que é uma das maiores da região, está sendo retomada

Sabrina Monteiro/Especial TP

Mais de 40 equipes inscritas para 
o Citadino de Futsal de Candiota

RETOMADA PÓS COVID-19

No próximo dia 6 de 
maio, o Citadino de Futsal 
Candiotense retorna com 
suas atividades após uma 
pausa de três anos por conta 
da pandemia da Covid-19. 
A competição é organizada 
pela Prefeitura, por meio 
da Secretaria de Cultura, 
Esporte e Juventude, e os 
jogos acontecerão nas terças 
e quintas-feiras, além dos sá-
bados e domingos no ginásio 
municipal. 

Neste ano, o Citadino 
contará com uma nova cate-
goria em suas competições, 
a Master 45 mais. O coorde-
nador municipal de Esportes, 
Jonas Morais, falou sobre 
o campeonato. “A nossa 
equipe está com uma enorme 

expectativa direcionada ao 
Citadino, principalmente por 
ser um retorno tão esperado 
pela região e com a novida-
de da categoria Master 45 
mais”, disse. 

Mais de 40 equipes 
estão inscritas no certame, 
divididas em cinco cate-
gorias, e além dos times 
de Candiota, o município 
deve receber competidores 
de Pedras Altas, Pinheiro 
Machado, Hulha Negra, 
Bagé, Dom Pedrito, Aceguá 
e Piratini.

PEGA – O campeonato 
de futsal Pequeno Grande 
Atleta (PEGA), também 
retornará ao município após 
10 anos sem atividades. Os 

jogos serão voltados às ca-
tegorias sub-9, sub-11, sub-
13 e sub-15, e acontecerão 
aos domingos no ginásio 
municipal. 

O coordenador Jonas 
informou que nesta semana 
será realizada uma reunião 
para esclarecer dúvidas e 
definir as datas. “Ter esse 
olhar com os pequenos é 
garantir o futuro esportivo 
no município”, destacou ele.
Esta competição contempla-
rá apenas os candiotenses. 

REPAROS - Em função do 
período extenso de jogos, o 
ginásio está temporariamen-
te fechado para os reparos 
necessários até o dia próxi-
mo dia 28. 

PARA SALVAR VIDAS

Trevo de Candiota vai ganhar redutor 
eletrônico de velocidade ainda em 2023

Durante a reunião ca-
pitaneada pelo deputado esta-
dual Luiz Fernando Mainardi 
(PT) e que debateu as mudan-
ças necessárias nos trevos da 
BR-293 nesta segunda-feira 
(24), o representante do De-
partamento Nacional de Infra-
estrutura e Transportes (Dnit) 
fez um importante anúncio 
durante o encontro.

O engenheiro lotado 
em Pelotas e que é respon-
sável técnico pelo trecho de 
172km da BR-293, Henri-
que Coelho,  assinalou que 
vários pedidos de instalação 
de redutores de velocidade 
(lombadas eletrônicas) foram 
recebidos nos últimos anos 
pelo Dnit para esses locais. 

Contudo, Henrique 
lembrou que a administração 
anterior do governo federal, 
havia baixado normas mais 
rígidas para a instalação deste 

tipo de equipamentos em 
rodovias federais em todo 
o Brasil, inclusive em al-
guns locais eles foram até 
retirados.

Nesse sentido, con-
forme explicou ele, todos 
os pedidos passaram por 
rigorosos estudos, dentro 
dos critérios estabelecidos 
até então, e apenas o trevo de 
Candiota passou nos testes 
de criticidade e acidentes 
com gravidade, tendo sido 
aprovado a instalação de um 
equipamento neste local.

O engenheiro assi-
nalou que a instalação está 
garantida para acontecer já 
no segundo semestre deste 
ano, sendo que a nova licita-
ção está em curso e deve ser 
finalizada agora em maio, 
prevendo os novos equipa-
mentos e dentre eles, o de 
Candiota. Trevo foi o único que passou nos testes de criticidade estabelecidos pelo Dnit

J.André TP
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Escolas estaduais realizam 
atividades sobre paz e 

segurança em Candiota

Fotos: Divulgação TP

No último dia 20, 
escolas estaduais gaúchas 
fizeram atividades alusivas 
à paz e gratidão no ambiente 
educacional. O exercício 
faz parte da cartilha criada 
pela Secretaria da Educação 
(Seduc), e foi denominada 
como Paz e Segurança nas 
Escolas: em busca de um 
clima escolar, seguro e aco-
lhedor. 

Em uma live reali-
zada na última quarta-feira 
(19), o governador do Esta-
do, Eduardo Leite, tratou so-
bre a segurança nas escolas 
após os acontecimentos dos 
últimos dias, que geraram 
um alerta aos educandários 
do Brasil inteiro. Além dos 
ataques na escola de São 
Paulo, que resultou na morte 
de uma professora, e o ata-
que a creche no município 
de Blumenau em Santa Cata-
rina, que ficou marcado pela 
morte de quatro crianças, 
uma escola na região metro-
politana de Belo Horizonte 
teve um recado deixado na 
parede do banheiro femi-
nino. A escrita amedrontou 

Prefeito Volnei Oliveira (D) faz entrega de óculos para um 
dos beneficiários desta etapa do programa

EDUCAÇÃOSAÚDE 

Pedras Altas 
finaliza mais 

uma demanda 
do programa 
Visão Legal 

Na última semana, a 
Prefeitura de Pedras 
Altas concluiu mais 

uma demanda do programa 
Visão Legal, que beneficia 
moradores que precisam 
utilizar óculos de grau. Esta, 
é uma iniciativa do gabinete 
do prefeito e da Secretaria de 
Saúde municipal que atua 
desde 2019. 

Em conversa com o 
secretário Celso Caetano, 
ele informou que mais de 
70 pessoas já foram benefi-
ciadas pelo programa. “Esse 
recurso é completamente 
custeado pela Prefeitura, e 
é um programa totalmente 
do município”, disse Cel-
so, informando que não há 
ajuda do governo estadual 
ou federal. 

Sobre a realização do 
processo, a pessoa interessa-
da deve passar por uma con-
sulta com um oftalmologista 
do Sistema Único de Saúde 
(SUS), e logo após procurar 
o gabinete no prefeito ou 
a Secretaria de Saúde, e o 
período de espera é de apro-
ximadamente um mês. 

O prefeito José Vol-
nei, destacou a importância 
da iniciativa. “Acreditamos 
que a visão é um dos senti-
dos mais importantes para 
a qualidade de vida e bem-
-estar da população. Por 
isso, temos investido em 
ações para garantir o acesso 
aos cuidados oftalmológicos 
e a aquisição de óculos para 
aqueles que necessitam”, 
informou. 

Na escola Faro, atividades alusivas foram realizadas

Câmara de Vereadores e Vereadoras de Pedras AltasCâmara de Vereadores e Vereadoras de Pedras Altas
SESSÃO ORDINÁRIA - 24/04/2023SESSÃO ORDINÁRIA - 24/04/2023

Atas Aprovadas:Atas Aprovadas: Ata nº 16/2023 referente a sessão  Ata nº 16/2023 referente a sessão 
ordinária do dia 17 de Abril de 2023.ordinária do dia 17 de Abril de 2023.

PROJETOS A SEREM APREGOADOS:PROJETOS A SEREM APREGOADOS:
Projeto de lei Ordinária nº 1727/2023Projeto de lei Ordinária nº 1727/2023 - Emenda: Autoriza o Poder Executivo  - Emenda: Autoriza o Poder Executivo 
Municipal a realizar a abetura de crédito especial por excesso de arrecadação Municipal a realizar a abetura de crédito especial por excesso de arrecadação 
no exercicío financeiro de 2023 - Inclui ação no PPA 2022/2025 e LDO 2023. no exercicío financeiro de 2023 - Inclui ação no PPA 2022/2025 e LDO 2023. 
Autoria: Poder Executivo. Destino: LeituraAutoria: Poder Executivo. Destino: Leitura
Projeto de Lei Ordinária nº 1728/2023Projeto de Lei Ordinária nº 1728/2023 - Emenda: Autoriza o Poder Executivo  - Emenda: Autoriza o Poder Executivo 
Municipal a realizar a abertura de crédito especial por excesso de arrecadação Municipal a realizar a abertura de crédito especial por excesso de arrecadação 
no exercicío financeiro de 2023- Altera o PPA 2022/2025 e inclui ação LDO no exercicío financeiro de 2023- Altera o PPA 2022/2025 e inclui ação LDO 
2023.Autoria: Poder Executivo. Destino: Leitura2023.Autoria: Poder Executivo. Destino: Leitura
Protocolo nº 209/2023 Oficío nº 168/2023Protocolo nº 209/2023 Oficío nº 168/2023 - Emenda: Encaminho paraa  - Emenda: Encaminho paraa 
conhecimento e divulgação aos nobres vereadores o edital anexo. Autoria: conhecimento e divulgação aos nobres vereadores o edital anexo. Autoria: 
Poder Executivo. Destino: LeituraPoder Executivo. Destino: Leitura
Projeto de Lei Ordinária nº 1718/2023Projeto de Lei Ordinária nº 1718/2023 - Emenda: Cria cargo em comissão  - Emenda: Cria cargo em comissão 
e dáoutras providências. Autoria: Poder Executivo. Destino: Leiturae dáoutras providências. Autoria: Poder Executivo. Destino: Leitura
Projeto de lei Ordinária nº 1719/2023Projeto de lei Ordinária nº 1719/2023 - Emenda: Institui gratificação de  - Emenda: Institui gratificação de 
serviço a ser paga aos servidores designados como membros da comissão serviço a ser paga aos servidores designados como membros da comissão 
permanente de licitação. Autoria: Poder Executivo. Destino: Leiturapermanente de licitação. Autoria: Poder Executivo. Destino: Leitura
Projeto de Lei Ordinária nº 1720/2023Projeto de Lei Ordinária nº 1720/2023 - Emenda: Institui a gratificação  - Emenda: Institui a gratificação 
por exercicío da função de coordenador do transporte escolar e dá outras por exercicío da função de coordenador do transporte escolar e dá outras 
providências. Autoria: Poder Executivo. Destino: Leituraprovidências. Autoria: Poder Executivo. Destino: Leitura
Projeto de Lei Ordinária nº 1721/2023 Projeto de Lei Ordinária nº 1721/2023 - Emenda: Cria gratificação por - Emenda: Cria gratificação por 
função para membros da comissão par fins fiscais do ITBI. Autoria: Poder função para membros da comissão par fins fiscais do ITBI. Autoria: Poder 
Executivo.  Destino: LeituraExecutivo.  Destino: Leitura
Projeto de lei Ordinária nº 1722/2023 - Emenda: Cria gratificação por função Projeto de lei Ordinária nº 1722/2023 - Emenda: Cria gratificação por função 
para servidores em exercicío da atividade de alambrador. Autoria: Poder para servidores em exercicío da atividade de alambrador. Autoria: Poder 
Executivo. Destino: LeituraExecutivo. Destino: Leitura
Projeto de Lei Ordinária nº 1723/2023Projeto de Lei Ordinária nº 1723/2023 - Emenda: Altera a Lei nº 327 de 27  - Emenda: Altera a Lei nº 327 de 27 

de Abril de 2004. Autoria: Poder Executivo. Destino: Leiturade Abril de 2004. Autoria: Poder Executivo. Destino: Leitura
Projeto de Lei Ordinária nº 1726/2023Projeto de Lei Ordinária nº 1726/2023 - Emenda: Cria vagas para cargos  - Emenda: Cria vagas para cargos 
efetivos e dá outras providências. Autoria: Poder Executivo. Destino: Leituraefetivos e dá outras providências. Autoria: Poder Executivo. Destino: Leitura
Moção nº 0002/2023Moção nº 0002/2023 - Emenda: MOÇÃO DE APOIO A INSTALAÇÃO DE  - Emenda: MOÇÃO DE APOIO A INSTALAÇÃO DE 
COMISSÃO PARLAMENTAR DE INQUÉRITO (CPI) NA ASSEMBLÉIA LE-COMISSÃO PARLAMENTAR DE INQUÉRITO (CPI) NA ASSEMBLÉIA LE-
GISLATIVA DO ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL PARA INVESTIGAR GISLATIVA DO ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL PARA INVESTIGAR 
PROCESSO DE VENDA DA CORSAN. Autoria: Diego dos Santos Marques PROCESSO DE VENDA DA CORSAN. Autoria: Diego dos Santos Marques 
.Votação: Aprovada por unanimidade.Votação: Aprovada por unanimidade
Pedido de Providência nº 27/2023Pedido de Providência nº 27/2023 - Emenda: Que o Poder Executivo Mu- - Emenda: Que o Poder Executivo Mu-
nicipal, através de sua Secretaria competente, providencie o patrolamento e nicipal, através de sua Secretaria competente, providencie o patrolamento e 
encascalhamento da estrada que vai da encruzilhada (quatro bocas) até o São encascalhamento da estrada que vai da encruzilhada (quatro bocas) até o São 
Diogo, bem como a limpeza e colocação de bueiros e manutenção de pontes e Diogo, bem como a limpeza e colocação de bueiros e manutenção de pontes e 
pontilhões onde se fizer necessário. Autoria: Mario Teixeira de Mello. Votação: pontilhões onde se fizer necessário. Autoria: Mario Teixeira de Mello. Votação: 
Aprovado por unanimidadeAprovado por unanimidade
Pedido de Providência nº 28/2023Pedido de Providência nº 28/2023 - Emenda: Que o Poder Executivo Mu- - Emenda: Que o Poder Executivo Mu-
nicipal, através de sua Secretaria competente, providencie o patrolamento e nicipal, através de sua Secretaria competente, providencie o patrolamento e 
encascalhamento da estrada que vai do São Diogo, passando pela Estância do encascalhamento da estrada que vai do São Diogo, passando pela Estância do 
Paredão até a estrada do Passo dos Carros, bem como e limpeza e colocação Paredão até a estrada do Passo dos Carros, bem como e limpeza e colocação 
de bueiros e manutenção de pontes e pontilhões onde se fizer necessário.de bueiros e manutenção de pontes e pontilhões onde se fizer necessário.
Autoria: Mario Teixeira de Mello. Votação: Aprovado por unanimidadeAutoria: Mario Teixeira de Mello. Votação: Aprovado por unanimidade
Pedido de Providência nº 29/2023 Pedido de Providência nº 29/2023 - Emenda: Que o Poder Executivo Mu-- Emenda: Que o Poder Executivo Mu-
nicipal, através de sua Secretaria competente, providencie o patrolamento e nicipal, através de sua Secretaria competente, providencie o patrolamento e 
encascalhamento da estrada que vai dos paraísos até o Jaguarão Chico, na encascalhamento da estrada que vai dos paraísos até o Jaguarão Chico, na 
divisa com o Município de Herval, bem como e limpeza e colocação de bueiros divisa com o Município de Herval, bem como e limpeza e colocação de bueiros 
e manutenção de pontes e pontilhões onde se fizer necessário. Autoria: Mario e manutenção de pontes e pontilhões onde se fizer necessário. Autoria: Mario 
Teixeira de Mello. Votação: Aprovado por unanimidadeTeixeira de Mello. Votação: Aprovado por unanimidade
Pedido de Providência nº 30/2023Pedido de Providência nº 30/2023 - Emenda: Que o Poder Executivo Mu- - Emenda: Que o Poder Executivo Mu-
nicipal, através de sua Secretaria competente, providencie o patrolamento e nicipal, através de sua Secretaria competente, providencie o patrolamento e 
encascalhamento da estrada que vai da cidade de Pedras Altas até a escola encascalhamento da estrada que vai da cidade de Pedras Altas até a escola 
Eunil Elias dos Santos, passando pelo Banhado dos Ferreiras e Várzea do Eunil Elias dos Santos, passando pelo Banhado dos Ferreiras e Várzea do 
Candiota, bem como e limpeza e colocação de bueiros e manutenção de Candiota, bem como e limpeza e colocação de bueiros e manutenção de 
pontes e pontilhões onde se fizer necessário. Autoria: Mario Teixeira de Mello. pontes e pontilhões onde se fizer necessário. Autoria: Mario Teixeira de Mello. 

Votação: Aprovado por unanimidadeVotação: Aprovado por unanimidade
Pedido de Providência nº 31/2023Pedido de Providência nº 31/2023 - Emenda: Que o Poder Executivo Mu- - Emenda: Que o Poder Executivo Mu-
nicipal, através de sua Secretaria competente, providencie o patrolamento e nicipal, através de sua Secretaria competente, providencie o patrolamento e 
encascalhamento da estrada que vai da encruzilhada (quatro bocas) até a encascalhamento da estrada que vai da encruzilhada (quatro bocas) até a 
antiga Sub-prefeitura do Arroio Mau, passando pelo Cerro da Ycatú. Autoria: antiga Sub-prefeitura do Arroio Mau, passando pelo Cerro da Ycatú. Autoria: 
Mario Teixeira de Mello.Votação: Aprovado por unanimidadeMario Teixeira de Mello.Votação: Aprovado por unanimidade
Indicação nº 31/2023Indicação nº 31/2023 - Emenda: Que o Poder Executivo Municipal, através  - Emenda: Que o Poder Executivo Municipal, através 
de sua Secretaria competente, estude a viabilidade de instalar três reduto-de sua Secretaria competente, estude a viabilidade de instalar três reduto-
res de velocidade nos seguintes locais: Av. Liberdade, sendo um próximo res de velocidade nos seguintes locais: Av. Liberdade, sendo um próximo 
ao Pórtico de entrada da Cidade e outro cinquenta metros antes da rótula ao Pórtico de entrada da Cidade e outro cinquenta metros antes da rótula 
com a Av. Bazileu Mattos de Azeredo e outro no leito da Av. Bazileu Mattos com a Av. Bazileu Mattos de Azeredo e outro no leito da Av. Bazileu Mattos 
de Azeredo, cinquenta metros após a referida rótula, bem como sinalizar, de Azeredo, cinquenta metros após a referida rótula, bem como sinalizar, 
com faixa de pedestres os dois lados desta rótula. Autoria: Antonio Prestes. com faixa de pedestres os dois lados desta rótula. Autoria: Antonio Prestes. 
Votação: Aprovada por unanimidadeVotação: Aprovada por unanimidade
Pedido de Providência nº 32/2023Pedido de Providência nº 32/2023 - Emenda: Que o Poder Executivo Mu- - Emenda: Que o Poder Executivo Mu-
nicipal, através de sua Secretaria competente, providencie o patrolamento nicipal, através de sua Secretaria competente, providencie o patrolamento 
e encascalhamento da estrada do Passo D’Areia, do entroncamento com a e encascalhamento da estrada do Passo D’Areia, do entroncamento com a 
ERS 608 até a divisa com o Município de Herval, passando também pelo ERS 608 até a divisa com o Município de Herval, passando também pelo 
corredor que liga esta estrada com a “Estrada da Produção”. Autoria: Mario corredor que liga esta estrada com a “Estrada da Produção”. Autoria: Mario 
Teixeira de Mello. Votação: Aprovado por unanimidadeTeixeira de Mello. Votação: Aprovado por unanimidade
Pedido de Providência nº 33/2023Pedido de Providência nº 33/2023 - Emenda: Que o Poder Executivo Mu- - Emenda: Que o Poder Executivo Mu-
nicipal, através de sua Secretaria competente, providencie a manutenção da nicipal, através de sua Secretaria competente, providencie a manutenção da 
estrada que faz ligação entre o Assentamento Santa Inês até o Assentamento estrada que faz ligação entre o Assentamento Santa Inês até o Assentamento 
Regina, com colocação de cascalho, patrolamento, manutenção dos aces-Regina, com colocação de cascalho, patrolamento, manutenção dos aces-
sos às propriedades e principalmente dando ênfase aos “mata-burros” que sos às propriedades e principalmente dando ênfase aos “mata-burros” que 
existem ao longo do percurso. Autoria: Antonio Prestes. Votação: Aprovada existem ao longo do percurso. Autoria: Antonio Prestes. Votação: Aprovada 
por unanimidadepor unanimidade
Pedido de providência nº 34/2023Pedido de providência nº 34/2023 - Emenda: Que o Poder Executivo Mu- - Emenda: Que o Poder Executivo Mu-
nicipal, através de sua Secretaria competente, providencie a manutenção da nicipal, através de sua Secretaria competente, providencie a manutenção da 
pavimentação asfáltica da cidade, nos pontos em que se fizer necessário.pavimentação asfáltica da cidade, nos pontos em que se fizer necessário.
Autoria: Diego dos Santos Marques. Votação: Aprovado por unanimidadeAutoria: Diego dos Santos Marques. Votação: Aprovado por unanimidade

pais e mães do país com a 
seguinte frase, “massacre no 
dia 20/04/2023. Me aguar-
dem!”. 

A coordenadora da 
13ª Coordenadoria Regional 
de Educação (CRE), Miriele 
Rodrigues, falou sobre as 
atividades realizadas. “Nos-
so dia 20 foi marcado pela 
Cultura de Paz e realizamos 
várias ações nas escolas, 
para olhar o próximo e pro-
mover a compaixão, o amor 
e as coisas boas que existem 
dentro das escolas”, ressal-
tou Miriele. 

O TP  entrou em 

contato com a direção de 
duas escolas estaduais de 
Candiota, Franscisco Assis 
Rosa Oliveira (Faro) e Je-
rônimo Mércio da Silveira, 
para saber como funcionou 
a atividade. 

FARO - Na escola Faro, na 
Vila Operária, o trabalho 
foi voltado às coisas boas 
que um ambiente com paz, 
conhecimento e sabedoria 
traz para cada um. A direto-
ra Simone Costa, destacou 
que o dia 20 assombrou o 
meio educacional e citou a 
atividade realizada. “Nes-

se dia tivemos menos de 
50% das crianças dentro da 
escola, mesmo não tendo 
uma ameaça evidente na 
nossa escola”, enfatizou a 
professora. 

Pensando nisso, alu-
nos, professores e funcioná-
rios fizeram painéis e con-
versaram sobre o verdadeiro 
significado do ambiente 
escolar. 

JERÔNIMO – Com o mes-
mo objetivo, a escola Jerô-
nimo, na Vila Residencial, 
também recebeu um dia de 
compaixão, amor e grati-
dão. Na oportunidade, cada 
criança levou uma flor, um 
bombom, um cartão e seu 
abraço para distribuir entre 
os colegas, coordenação, di-
reção e demais funcionários. 

Na publicação di-
vulgada nas redes sociais 
do educandário, o pedido 
era para compartilhar o 
bem. “Precisamos mudar 
o foco para um movimen-
to positivo e construtivo. 
Vamos produzir momentos 
para compartilhar o bem, 
dentro e fora da escola”, 
escreveram.

  
Na escola Jerônimo, alunos assistiram palestras de orientação
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Por dentro dos Legislativos

Resumo dos pronunciamentos 
durante a sessão ordinária do 

dia 20 de abril de 2023.

HUGO TEIXEIRA (PT) - Rela-
tou sobre a busca de recursos 
para as modificações no trevo 
da cidade, destacando que o 
deputado Mainardi conseguiu 
recursos para Hulha Negra, 
Candiota, Pinheiro Machado e 
Piratini. Também falou sobre 
os recursos para a estiagem, 
dizendo que nesta semana o 
processo terá início.

GETÚLIO PORTO (PDT) - Fa-
lou sobre sua viagem até Porto 
Alegre, ressaltando que um 
dos assuntos principais foi em 

relação a segurança das escolas, afirmando que todos estão em 
alerta. Citou a reunião sobre o Fórum com os demais vereadores, 
dizendo que é preciso buscar recursos para a comunidade e que 
algumas pautas já foram definidas. Destacou a importância do 
carvão na região, e dos inúmeros empregos gerados. 

TANIRA MARTINS (PTB) - Também falou sobre as agendas em 
Porto Alegre, destacando a segurança nas escolas. A vereadora 
lamentou os ataques das últimas semanas, dizendo que é preciso 
cuidar o comportamento de cada aluno. Tanira também falou sobre 
a ponte do rio Jaguarão, relembrando que há mais de um ano o 
local foi interditado e que agora está passando por reformas com 
o apoio das prefeituras de Hulha Negra e Candiota, e da usina 
Pampa Sul. Lamentou a demora do processo, destacando os 
trabalhadores que precisaram mudar seu trajeto. 

LUIS GUSVATO DIAS - BAIXINHO (PP) - O vereador e presidente 
da Câmara também citou a segurança que as escolas necessitam, 
e ressaltou o trabalho da Secretaria de Obras pela melhoria nas 
estradas do município. Luiz Gustavo disse que ainda falta, mas 
que o trabalho já feito é notável. Falou sobre a Feira de Oportuni-
dades, informando que a terceira edição já está sendo programada 
para o dia 13 de maio na parte da tarde, incluindo homenagem 
ao dia das mães. 

VOLNEI MANFRON (PT) – O vereador disse que muitos pais 
procuraram o Legislativo sobre a segurança nas escolas, e que 
isso fortaleceu ainda mais a ida até Porto Alegre para ajudar e 
tratar sobre essa pauta que foi um pedido da comunidade. Além 
disso, Volnei disse que foram informados sobre mais uma viatura 
para a Brigada Militar. Na oportunidade, o vereador ressaltou o 
Seminário na Unipampa em relação ao carvão mineral, reforçando 
a importância do debate para a região. 

DIEGO RODRIGUES (PP) – Destacou sobre as visitas que realizou 
em Porto Alegre em alguns gabinetes de deputados estaduais, 
dizendo que se sentiu representado pelos colegas que trataram 
sobre a segurança nas escolas. Em sua fala, Diego comentou 
sobre a ponte do rio Jaguarão e relembrou do longo processo 
para a revitalização começar. Comemorou a conquista e informou 
que já pediram a revitalização da estrada que dá acesso à UTE 
Pampa Sul, ressaltando que esse trabalho foi em conjunto com o 
gabinete do vereador Ataídes da Silva (PT), de Candiota. 

HULHA NEGRA  

VENDE-SE VENDE-SE casa em Bagé, no bairro Estrela D’alva, na rua Capitão Ciríaco Garcia nº 564, com casa em Bagé, no bairro Estrela D’alva, na rua Capitão Ciríaco Garcia nº 564, com 
lareira, cozinha americana, churrasqueira, 2 quartos e 2 banheiros. Tratar na rua Barão do Triunfo lareira, cozinha americana, churrasqueira, 2 quartos e 2 banheiros. Tratar na rua Barão do Triunfo 
nº 1017 ou pelos fones (53) 3242-0050, (53) 99102-7117, (51) 30199888 e (51) 99634-2898.nº 1017 ou pelos fones (53) 3242-0050, (53) 99102-7117, (51) 30199888 e (51) 99634-2898.
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Divulgação TP

Equipe fez bonito nos Estados Unidos, orgulhando o Brasil, o RS e a região

Sofia Quadros, Bernardo Freitas, Carlos Eduardo Munhoz e Isabélli Marques saíram da escola estadual Frei Plácido 
para impressionar na mais famosa agência espacial do planeta, nos Estados Unidos

Equipe de escola pública bageense 
fica em 3° lugar no desafio da NASA

ORGULHO BRASILEIRO E REGIONAL

Com a conquista do 
3º lugar no Desafio 
da Nasa Human Ex-

ploration Rover Challenge 
(HERC), os alunos bageen-
ses da Escola Estadual Frei 
Plácido tornaram um sonho 
em realidade na tarde deste 
sábado. Após dois longos 
dias de disputa na base da 
Nasa em Huntsville, Ala-
bama, a Sofia Quadros, o 
Bernardo Freitas, Carlos 
Eduardo Munhoz e a Isabélli 
Marques superaram todas as 
expectativas de serem a úni-
ca equipe brasileira e caloura 
a participar da competição, 

que englobava mais de 16 
escolas de diversos países 
do mundo. Ao todo, junto às 
universidades, que se enqua-
dravam em outra categoria, 
61 grupos competiram para 
passar pelos obstáculos que 
simulavam terrenos de marte 
e lua.

O rover da escola bra-
sileira, pilotado bravamente 
pela Isabélli e Munhoz, se 
destacou entre os demais, 
pela autenticidade, design 
e produção. Pintado com as 
cores do Brasil, o Robotchê 
passou por um percurso 
de aproximadamente meia 

milha que inclui um campo 
simulado de detritos de aste-
roides, pedregulhos, sulcos 
de erosão, fendas e um anti-
go leito de rio. Os requisitos 
de peso e tempo do desafio 
incentivam a compactação, 
o peso leve, o alto desempe-
nho e a eficiência do rover. 
Em entrevista a uma das 
repórteres da NASA, Isabélli 
destacou que os dias foram 
de muito aprendizado. “O 
HERC é mais desafiador 
do que pensávamos e, as-
sim como os obstáculos, eu 
realmente gostei das super-
fícies da Lua e de Marte. 

Pensávamos que era como 
a Terra, mas não”, contou. 
A entrevistadora, durante 
a live feita nas redes so-
ciais da NASA, mostrou 
admiração pelo carrinho 
e pelo desempenho dos 
alunos brasileiros. “Nós 
estávamos falando o quanto 
sua energia é tão vibran-
te quanto suas cores do 
rover e o quanto vocês 
queriam parecer festivos 
como sua torcida do Brasil. 
Fantástico! Eu não consigo 
acreditar que 4 membros 
do time conseguiram real-
mente construir tudo isso e 
trouxeram tudo do Brasil.”, 
descreveu a americana. 
 
PERCURSO - Os estudantes 
construíram a vitória duran-

te sete meses de trabalho e 
dedicação, abdicando até 
mesmo das férias.

Em outubro de 2022, 
quando os alunos souberam 
que tinham sido selecio-
nados, iniciaram a jornada 
para a construção do carri-
nho movido a pedaladas, a 
busca por vistos, passaporte 
e recursos que pudessem 
viabilizar a viagem, pro-
porcionados pelo Governo 
do Estado. Os alunos que 
desembarcaram na cidade 
americana no domingo (16), 
trocaram diversas expe-
riências ao conviver com 
equipes de vários locais do 
mundo e puderam conhecer 
as dependências da Nasa.

Além disso, os estu-
dantes se prepararam para 

a apresentação, através de 
aulas de inglês com uma 
professora da rede, Pao-
la Pires dos Santos. Eles 
desembarcam em Bagé na 
quarta-feira (26) e serão 
recepcionados por diversas 
outras escolas de abrangên-
cia da 13ª Coordenadoria 
Regional de Educação.

A coordenadora de 
Educação, Miriele Barbo-
sa Rodrigues, destacou a 
importância de uma Escola 
Pública de qualidade. “Pre-
cisamos que o país invista 
na ciência, na Educação e 
esse processo vem estimular 
outros alunos a pensar sobre 
ciência, projetos e que é 
possível sim desbravar atra-
vés da ciência e da Educação 
o mundo.”, enfatiza.

Alunos comprovaram que a escola pública brasileira é potente e de qualidade 


